
学校の様子(9/26～9/30) 
 

９／２６（月）放送朝会 

朝晩は風が心地よく感じる今日この頃ですが、太陽の陽ざしはまだまだ強い朝の印象です。

９月もラストの週となりました。今日から教育実習が始まります。放送朝会では、次のような

話をしました。  
 
９月２７日、放送朝会を始めます。今週も元気なあいさつからスタートをしましょう。準備はいいですか。

「おはようございます！」 
 
早いもので 9 月も最後の週となりました。太陽はまぶしいものの、朝は風が気持ちよく、どことなく秋を感

じるようにもなってきました。 
先週は市が洞小学校の１５周年を祝って、全校で集合写真と航空写真を撮りましたね。空からはどんな風に

写っているのか、早くできあがりが見たいなぁ、と、今からとっても楽しみです。 
先週はもう一つイベントがありました。長久手が市になって１０周年ということで、委員会の時間に植樹イ

ベントを行いました。児童会役員と園芸委員６年生の皆さんが代表で参加をして、３本の木の苗を植えました。
場所は１年５組の北側あたりです。３本の木とは、モミジとサツキとシャリンバイという木です。機会があれ
ば一度見に行ってみてくださいね。市が洞小学校の皆さんといっしょに成長してほしいなと願っています。 

 
そして今週は･･･、皆さんは何を楽しみにしたり、目標にしたりしていますか？ 校長先生が楽しみにして

いることは･･･、給食はもちろんですが、木曜日です。給食の楽しみとは少し違いますが、後期の児童会役員
選挙を楽しみにしています。こんな市が洞小学校にしたいという思いが、伝わってくるからです。いよいよだ
なと、私も緊張感が高まってきました。 
立候補した１５名と、応援責任者の皆さんが、４５６年生の教室には、演説にやってきますよね。「こんな

市が洞小学校にしたいです。」という一生懸命な思いを、座って聞いている多くの皆さんは、どんな気持ちで
聞いていますか。 
今日に至るまでの間に、立候補した皆さんはたくさんのことを考えてきました。人前で話をすることだって、

とっても勇気がいることです。緊張してまちがえてしまうこともあるかもしれません。だからこそ、座って話
を聞く多くの皆さんには、がんばる人の気持ちがわかる人であってほしいです。 
だれに投票しようかということ以上に、真剣な話は真剣に聞く！温かい気持ちで一緒に応援する！そんな気

持ちをぜひ、大切にできる市が洞小学校のみなさんであってくださいね。 
１２３年生の皆さんは、直接関わることはありませんが、ポスターの掲示板を見たり、担任の先生から話を

聞いたりして、児童会の活動を少しずつ感じ取っていってくださいね。 
立候補した１５名の皆さん！定員が７名なので、全員が児童会役員というわけにはいきませんが、皆さんの

ナイスチャレンジを、心から応援しています。一緒に頑張りましょう。 
 
今朝は最後にもう一つ、紹介があります。今日から教育実習といって、先生になるための勉強をしに、大学

から市が洞小学校にやってきた二人の先生を紹介します。澤崎小雪さんと吉田早希さんです。学級は４の１と
５の１に入ります。今から自己紹介をしてもらいますので、よく聞いてください。ではお願いします。 

 
それでは今週も、元気にさわやかに、９月のよい締めくくりの週としましょう！  
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★今日から３週間の教育実習です。
放送朝会では緊張感のある中しっか
りと自己紹介をしました。最初の全
校あいさつが終わりほっと一息！の
笑顔の１枚です。この後教室での最
初の出会いがありました！実り多き
３週間となることを願っています。 

★児童会役員立候補者と応援責任者の皆さんが、先週から朝の時間に
４～６年生の教室へ行って、選挙運動を行っています。月曜は放送朝
会があったので、その前後でスピーチをしていました。思いを伝えな
がら、２９日の立会演説会に向けてラストスパートです。市が洞小み
んなで応援していきます。 



９／２６（月）２７（火）授業研究：３年生・４年生 

３の４では理科「太陽とかげを調べよう」、４の２では国語「パンフレットを読もう」の単

元で授業研究をしました。どのクラスでも、子どもたちが班で話し合う場面が見られ、意欲的

に活動できていました。子どもたちが真剣に考えたり話し合ったりする場面に出合い、大変嬉

しい気持ちになりました。同時に子どもたちの豊かな発想や考えを上手に引き出し、さらに深

まりのある授業にするには･･･今回の手立てや発問はよかったのか･･･自分だったらこんな風に

授業を展開するかなぁ･･･ など、子どもたち以上に先生たちの協議も熱いものがありました。

引き続き授業力向上を全職員で図っていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３の４の授業の様子                       ４の２の授業の様子 

 

９／２８（水）５年生：出前授業：藤前干潟を学ぶ 

 ５年生が総合的な学習の時間の授業で５･６限に『藤前干潟』について学びました。名古屋自

然保護官事務所の方を講師に迎え、環境問題に対する取り組みや生きものの生態系などについ

て、たくさんのことを学ぶ大変よい機会となりました。５年生全体で話を聞いた後は、実際の

ものを直接見たり体験したりしました。５箇所に分かれてローテーションしながら全ての箇所

で体験しながら学習できたことはよかったです。後から講師の皆さんと話をすると、今日のた

めに「トビハゼ」や「〇〇カニ」を藤前干潟から連れてきてくれたそうです。帰ったらまた元

に返すとのことでした。ほんとうにありがとうございました。(^▽^) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○干潟ってどんなところ？･･･海の水が引いたときに現れる陸地、山･川･海とつながっている 

○ヤマトシジミで実験！ドロミズはどうなる？･･･きれいになる？かわらない？味噌汁に？ 

○ゴミはどこからやってくるの？･･･海に流れ出てくるゴミの７割は川から！ 

○マイクロプラスチックの問題･･･何百年も海中を漂う。生きものが間違えて食べてしまう。 

○藤前干潟クリーン大作戦！･･･拾ったゴミの量：なんと１４１６袋！ 



 

 

 

 

 

 

★トビハゼや〇〇カニを観察しました。本物を見る！ことはやっぱり違いますね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

★マイクロチップ問題です。ペットボトルのカラフルな中身は･･･ライターでした！ チップの破片を仕分けしました。 

 

９／２９（木）後期児童会役員選挙 

１限に５･６年生が体育館に集まりました。４年生は教室にてライブ配信による児童会役員選

挙です。立候補者や応援責任者や選挙管理委員は、早めに準備に動いています。この日に向け

て、９月の初めからそれぞれが思いをもって準備をしてきました。緊張感のある中、１５名の

立候補者からは、市が洞小をよりよくしたいという思いがとてもよく伝わってきました。 

＜こんな学校にしたい＞･･･あいさつ・元気・やる気と活気・創造力あふれる明るい・他人のことも考えら

れる・先生との絆が強い・笑顔で協力・楽しい・個性・思いやり・チャレンジ・平和・自然・助け合い・笑顔

であいさつ・優しい心・健康な体づくり･･･ 

などなど、立会演説からのキーワードとなる言葉です。そのためにこんな企画を考えています！

と具体的な話もありました。『こんな市が洞小学校にみんなでいっしょにしていきましょう！』

そんな思いにさせてくれる、児童会役員選挙でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９／２７（火）～ ３年生：平成こども塾 

 ３年生が２７日からクラスごとに平成こども塾へ行き、おこしもの作りを体験してきました。

今週は天候にも恵まれ、気持ちのよい空気の中で体験することができました。昨年度・一昨年

度とコロナの影響でおこしもの作りはできなかったので、今回実施できたことは本当に嬉しい

ことです。今もマスクや手洗い・消毒・換気など対策をしながらの学校生活は続いていますが、

今後も関係の皆様の協力をいただきながら、可能な限り実施していきたいと思っています。来

週お世話になるクラスもあります。こども塾の皆様よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
９／３０（金）４年生：福祉実践教室 

講師の方を迎え、４年生が福祉実践教室を行いました。「手話体験・点字・視覚障害者ガイ
ドヘルプ・認知症サポーター養成講座・車イス体験・高齢者疑似体験・要約筆記」の７講座の
中から、子どもたちは２つの講座を体験しました。知識としてはなんとなくわかっていても、
実際に話を聞いたり、体験をしたりしてみると、うまくいかないことや大変なことを、ほんの
少しかもしれませんが、子どもたちは感じることができのではないかと思います。いろいろと
考えさせられる貴重な時間となりました。講師の皆様ありがとうございました。 

 

 

 

 
 
 

★開講式の様子 

 

 

 

 

 
 
 

★車イス体験                     ★視覚障害者ガイドヘルプ 

 

 

 

 

 
 
 
 

★点 字                       ★高齢者疑似体験 

 

 

 

 

 

 

★手話体験           ★認知症サポーター養成講座          ★要約筆記 



 

★図書館の飾りが９月から秋バージョンに！気づいていたかな？ 
図書ボラの皆様いつもありがとうございます！(^▽^) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★子ども議会開催１０／１（土） 

第１回の「子ども議会」が長久手市役所で開催されました。市内各小中学校から子ども議員

として各校２名が代表で参加しています。市小からは児童会長・副会長の２名が参加しました。

一般質問は答弁を含めて１校あたり１０分です。事前に準備していた質問内容を緊張感のある

議場で立派に堂々と話すことができました。 

市小子ども議員が質問した地域との交流やイベントに 

ついての質問からは、市小地区で現在行われているイベ 

ントや地域の方が尽力している現状など、関わりの大切 

さを改めて感じる時間となりました。市長さんから話の 

あった「あいさつ」や「笑顔で声かけ」を大切にしてい 

きたいです。 

★一般質問が終わりほっと一息です！(^▽^)→ 

 

 

 

＜今週の給食＞ 
今週は特に楽しみにしていた「ビビンバ」と「五目ごはん」を美味しくいただくことができ

たので大満足でした。来週からはいよいよ１０月です。『食欲の秋』ですので子どもたちには
モリモリ食べて元気いっぱいになってもらいたいです。私は食いしん坊に見えて実は健康志向です(^▽^) 

来週は･･･枝豆コロッケ・宗田カツオのおかか煮・豚肉のショウガ炒め・春巻き・おろしハン
バーグに注目しています。今週も美味しい給食ごちそうさまでした。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

9/26 マーボー豆腐    9/27 ｻﾝﾄﾞｲｯﾁﾛｰﾙﾊﾟﾝ       9/28 ビビンバ         9/29 五目ごはん       9/30 ショウロンポウ 
しゅうまい     ﾌﾗﾝｸﾌﾙﾄのｹﾁｬｯﾌﾟｿｰｽがけ   （細切り肉・ゆで野菜）       チキン竜田揚げ         春雨サラダ 
かふう和え       ミニサラダ          トック             とうがん汁          中華スープ 
           コーンスープ                         ヨーグルト 


